

Buscan legisladores descongelar iniciativa

Revivirá Congreso debate sobre toros

Ven difícil llegar a un dictamen en el Pleno durante el último periodo de sesiones

EDUARDO CEDILLO

El último periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Ciudad de México arrancará en febrero y, para subsanar el rezago, diputados prevén destrabar algunas iniciativas; entre ellas, la prohibición a las corridas de toros.

La propuesta fue la primera que recibió la Comisión de Bienestar Animal y fue presentada a inicios de la Legislatura por el diputado Jesús Sesma, del Partido Verde.

Sesma, presidente de este organismo político, subrayó la necesidad de reformas con carácter progresista, como esta y la prohibición a las peleas de gallos en la Ciudad de México. Sin embargo, no recibió el apoyo de la mayoría morenista ni del Gobierno de Claudia Sheinbaum.

Abandonada en el congelador de la Comisión creada con la segunda Legislatura, el diputado de la Izquierda Liberal, Jorge Gaviño, busca volver a ponerla en el foco de la discusión en Donceles.

"La Ley es anacrónica y sí necesitamos esas reformas, por eso es muy importante atenderlas", dijo.

Gaviño subrayó que recientemente se realizaron modificaciones a la Ley Orgánica del Congreso para que estas iniciativas no tengan un tiempo límite para ser dictaminadas; de esta manera, podría llegarse a una aprobación en tiempo y forma.

Asimismo, el diputado neomorenista afirmó que, al menos en ese tema, autoridades federales, como jueces de distrito, hicieron una labor mayor que los propios legisladores, pues fue en esta instancia donde se logró la suspensión de las actividades de la Plaza de Toros.

"En lugar de que los (jueces) locales, las autoridades, los particulares estén haciendo un trabajo, en lugar de los legisladores, nosotros sí deberíamos de legislar", explicó.

A la par de la iniciativa, Gaviño expresó que se encuentra preparando una serie de amparos para lograr frenar, una vez más, las actividades de tauromaquia en la Capital.

Tras la resolución de autoridades, la Plaza México logró reanudar sus operaciones y presentó un cartel que arrancó con sus espectáculos ayer.

Otro de los diputados que intentó suspender la tauromaquia en la Ciudad, Royfid Torres, de Movimiento Ciudadano, lamentó que hasta el momento se ha presentado una negativa constante de la mayoría en el Congreso para la prohibición de las corridas.

"Me parece muy triste que no hayamos podido avanzar en esta discusión y la suspensión haya tenido que ser por un juez y que en el Congreso, en estos tres años, no hayamos tenido la voluntad de entrarle a la discusión de fondo y que hayamos esperado que se resolviera en otras instancias sin que el Congreso asumiera su responsabilidad", explicó Torres.

En tanto, Sesma, el principal promovente de la prohibición, resaltó que, si bien seguirá siendo su prioridad, será complicado llegar a un dictamen positivo en el Pleno del Congreso.

"Yo no sé si por temor, no sé si por conveniencia, pero sí hay una falta, y levanto la tarjeta amarilla, porque todo lo que hemos tratado de avanzar en el Congreso en tema de bienestar animal, lamentablemente, es una constante de frenarlo, congelarlo", aseveró.

Añadió que si el Congreso no se atrevió a impulsar las reformas necesarias en los dos años anteriores de trabajo legislativo, será más difícil en un año electoral.

Esta semana comienza el último periodo de la segunda Legislatura y en Donceles tienen una recta final, en la que buscan desahogar los pendientes, pero con un período electoral que les jugará en contra.



Royfid Torres, legislador de MC

REFORMA

Me parece muy triste que no hayamos podido avanzar en esta discusión y la suspensión haya tenido que ser por un juez (...) sin que el Congreso asumiera su responsabilidad".







La protesta generó caos en el ingreso del público, pues obligaron a cerrar varios accesos.



REFORMA



Ante el inicio de actividades en la Plaza México, manifestantes trataron de impedir la reanudación de las corridas.

